

HAN ACUDIDO A DIFERENTES ORGANISMOS SIN OBTENER RESPUESTAS

Vecinos de Villa Talinay critican que nadie se haya hecho responsable por socavón

LIONEL VARELA Á. Coquimbo

Los vecinos de la Villa Talinay, en Coquimbo, continúan sin respuesta de los organismos competentes, tras dar a conocer la existencia de un gran socavón que amenaza las casas del sector, el cual, colinda con la Quebrada de El Culebrón.

Generado por el escurrimiento de las aguas producto de diversos sistemas frontales que han afectado a la región en el último tiempo, el socavón ha seguido creciendo, al punto de haberse tragado literalmente, un mirador y una plaza aledañas al sector.

Sin embargo, esta no es una denuncia nueva, pues los residentes de la villa vienen denunciando la situación desde 2017, pese a lo cual, aseguran, las autoridades han seguido "peloteando" la búsqueda de una solución.

Es más, agregan, a pesar de que los vecinos han hecho presente la situación al municipio de Coquimbo, al MOP, al MINVU y al SERVIU, afirman que solo se han presentado una serie de expertos que observan el terreno, pero no ofrecen una solución clara.

"Vienen cada cierto tiempo cuando hacemos la denuncia por los medios, pero después de unos días, todas las autoridades desaparecen", indica una de las vecinas que vive cerca del socavón.

Uno de los voceros de los residentes, Matías Cárdenas, sostiene que desde el SERVIU le respondieron que el servicio actualmente no cuenta con un contrato vigente para la conservación de pavimentos, por lo que no pueden atender su solicitud.

Agrega que, desde el servicio, le señalaron además que la conservación y reposición de pavimentos, incluyendo reparaciones por desgaste y accidentes del terreno, son responsabilidad del gobierno regional, los que se atienden con cargo a los fondos asignados en la Ley de Presupuestos.

Si bien, El Día intentó contactarse tanto con el SERVIU como con el MINVU, hasta el cierre de esta edición no se obtuvo respuesta de parte de dichas instituciones.

"MEDIDAS PARCHE"

No obstante, los vecinos más molestos por la falta de respuestas tras más de seis años de denuncias son los dueños de las viviendas que se encuentran a unos 30 metros del

Tras el derrumbe de lo que fue una plaza y mirador, los residentes del lugar sostienen que el enorme agujero se va acercando cada vez más a sus viviendas. A su vez, lamentaron que, desde 2017, cuando comenzó el problema, ninguna autoridad ha entregado una solución definitiva.



Cada lluvia genera alerta entre los vecinos de la calle Papa Telésforo, en la villa Talinay de Coquimbo, pues ya han visto desaparecer su plaza y ahora temen por sus viviendas.

socavón, quienes aseguran que sus casas están en inminente riesgo de seguir el mismo destino que la plaza y el mirador, es decir, venirse abajo hacia la Quebrada de El Culebrón.

En ese contexto, Isabel Galaz recuerda que la primera denuncia la hicieron en un matinal de TV, ocasión en que aparecieron los dirigentes de la junta de vecinos y funcionarios del municipio de Coquimbo de aquella época, pero la preocupación solo duró unos días.

"La gente de la junta de vecinos jamás volvió, y los del municipio instalaron unas mallas, que luego se las robaron. Después nadie apareció. Nadie se hace responsable", criticó.

También señala que enviaron cartas al MINVU, pero les respondieron que no podían hacer nada.

"Ahora que hicimos de nuevo la denuncia, apareció gente de la municipalidad y dijeron que, si bien no se

puede recuperar la plaza y el mirador, porque esto es un relleno, se iba a construir un ducto colector para las aguas lluvia de mayor tamaño, ya que el anterior se dañó y es por donde escurre el agua cuando llueve y genera que el terreno colapse aún más", explica la vecina.

En ese sentido, lamenta haber hecho "un tremendo esfuerzo para comprar nuestras casas, y ahora tenemos miedo a perderlo todo".

Su vecina, Yanira Vicencio, en tanto, asegura que el socavón sigue creciendo y que, incluso, ya está afectando las veredas, que están huecas por debajo. "No sabemos cómo va avanzando el socavón, porque nadie ha venido a hacer una investigación o un estudio del terreno. No sabemos qué va a pasar, y ese es nuestro gran temor. La municipalidad vino a sacar fotos, pero no hicieron nada más. Con las últimas lluvias, todo



No sabemos cómo va avanzando el socavón, porque nadie ha venido a hacer una investigación o un estudio del terreno. No sabemos qué va a pasar, y ese es nuestro gran temor"

YANIRA VICENCIO
 VECINA DE LA VILLA TALINAY

se puso peor. Se cayó todo", señala. "Nuestro gran temor" - insiste - "es qué va a pasar con nuestras casas. Nos damos cuenta de que el terreno de nuestros patios es puro relleno", asevera.

GOLPEAR PUERTAS

Desde el municipio portefeño, su administrador municipal, David Díaz, sostiene que no solo el tema financiero es uno de los problemas heredados de la administración anterior, sino también, aquellas preocupaciones de las personas que no fueron atendidas, como en este caso.

"Cuando tomamos conocimiento de que en 2017 ocurrió este hecho en el sector de La Canterera, realizamos acciones inmediatas con el equipo de ingenieros de la SECPLAN para revisar y levantar la información, con el objetivo de presentar una propuesta seria", explica Díaz.

El administrador municipal asegura que, además, se deben involucrar otros organismos públicos para responder el por qué se construyeron áreas verdes y viviendas en ese lugar, así como explicar el por qué del deslizamiento de tierra o la remoción en masa, y establecer, finalmente, las medidas de precaución necesarias para evitar que las personas se expongan a riesgos.

En ese sentido, Díaz afirmó que, como municipio, acompañarán a los vecinos a golpear las puertas que sean necesarias para obtener una respuesta oportuna a su requerimiento.